

# ¡CON GUAPERÍA HAY QUE MATARME!

—dice BENNY MORE

Benny Moré tuvo problemas en Caracas. Un agente o tratante de artistas, que responde por Max Pérez, le quiso dar la mala. Le negó 3 mil pesos que le correspondían a los músicos de su orquesta. Se los fué a cobrar y haciendo además de agredirlo, le dijo que no se los pagaba ¡porque no le daba la gana! Y ahí mismo Benny Moré enarbolando una cabilla que llevaba envuelta en un periódico ¡le rompió la cabeza a Max Pérez!

por DON GALAOR

(FOTOS EXCLUSIVAS DE CHARLIE SEIGLIE)



En su casa, el Bárbaro del Ritmo Benny Moré, es cariñosamente recibido por sus grandes amigos, dos perros que, como si adivinaran el duro trance sufrido por su dueño, lo colman de mimos.

**BENNY** Moré viene de romperle la cabeza de un cabillazo a Max Pérez porque éste se quedó con el dinero de su orquesta.

El cabillazo se produjo en Caracas, capital de los Estados Unidos de Venezuela.

Desde hace algún tiempo los artistas cubanos están confrontando dificultades de todos los géneros en Caracas.

Como queriendo explicar lo sucedido a Benny Moré, Blanquita Amaro declaró a su llegada de allá que "los agentes prometen cosas muy distintas de las que se cumplen..."

¿Y por qué no se cumplen las cosas que prometen los agentes?

¿Qué arbitrariedades pueden firmar los agentes que los artistas no rechacen de plano?

La cosa está clara. En Caracas están poniendo reparos al trabajo de los artistas extranjeros. Especialmente al trabajo de los artistas cubanos.

El agente o tratante de artistas, señor Max Pérez, que lo sabe, se aprovecha. Y poniendo en tela de juicio la seriedad de las autoridades venezolanas, se queda con el dinero de los artistas.

—Lo que me sucedió a... —dice Benny Moré— ya le había pasado a Fernando Albuérne con ese mismo señor Pérez. Y a las Hermanas Lago y a otros muchos artistas.

Y agrega queriendo justificar su actitud: —Pero conmigo la cosa era diferente ¡porque el dinero de los muchachos de mi orquesta es sagrado!

—¿Y le dió usted con una cabilla?

—¿Y con qué le iba a dar? ¡Con la mano? ¡El hombrín fue boxeador, mi hermano!

En el tono que pone para decir estas cosas, no se sabe si Benny se lamenta de haberle pegado a Pérez o si se resigna a cargar con la nueva fama de héroe. Su modestia se pone de manifiesto resistiéndose a pormenorizar el suceso de Caracas.

Pero bien merece que se destaque el hecho, si es verdad que otras estrellas cubanas fueron víctimas de los mismos procedimientos tramposos.

—¿Y cómo pudo llegar usted hasta Max Pérez con una cabilla sin que él se percatara de la amenaza?

—La envolví en un periódico y la llevé bajo el brazo.

—¿No sospechó Pérez en su actitud que sería agredido?

—No creo. Se hubiera puesto en guardia, o no me hubiera tratado con tanta guapería.

—¡Ah! ¿Hubo provocación por parte de él?

—Figúrese. Yo fui a reclamarle tres mil pesos que me debía, de acuerdo con el contrato que habíamos firmado. ¿Y sabe lo que me contestó?

—No. ¿qué le contestó?

—Que no me pagaba los tres mil pesos porque no le daba la gana.

—¿Y ahí mismo fue...?

—¡Ahí mismo fue! Lo que pensé en el par de segundos que necesité para enarbolar la cabilla y descargársela en la cabeza ya puede imaginárselo. Yo no soy hombre de

broncas. Todos mis problemas los he arreglado serenamente, y hasta he dejado de ganar con tal de no pelear. Pero esta vez se trataba de mis muchachos. Del dinero que ellos se habían ganado, ¡y el dinero de mis muchachos es sagrado!

Siempre dirá esto con acento agresivo.

Benny Moré será todo lo bohemio que se quiera. Los empresarios y productores de programas sufrirán sus informalidades con frecuencia. Una vez se echó a dormir debiendo debutar en Montmartre dos horas después y amaneció en su cama ajeno completamente a la tragedia que había promovido con su ausencia.

Todo lo que se diga y se escriba sobre las pintorescas huidas de Benny Moré de sus lugares de triunfo, es poco.



De esta forma envolvió Benny Moré la cabilla, con un periódico, y se encaminó a la oficina del señor Max Pérez a reclamarle 3 mil pesos que pertenecían a los muchachos de su orquesta.



Max Pérez lo recibió agresivo. Se levantó para pegarle, abusando de su condición de exboxeador, diciéndole: "No te pago porque no me da la gana..."

Le dieron seis puntos en la cabeza a Max Pérez. Y a Benny lo internaron en la cárcel sujeto a juicio. El juicio no se celebró gracias a la oportuna intervención de Bola de Nieve, que movió sus influencias, y a ese gran amigo de Cuba que es Alfredo Sadel.

Pero no se sabe todavía que Benny Moré haya faltado a los muchachos de su orquesta.

Si usted quiere saber hasta dónde es capaz Benny Moré de ser formal, contrátele con su orquesta.

Y el señor Pérez, de Caracas, le tocó en donde de verdad le duele a Benny Moré.

Le hubiera negado a él todo y quizá Benny, invitándole a un trago, no le diera importancia.

Como parece no habérsela dado Fernando Albuerne. Como las Hermanas Lago, tres mujeres indefensas, tuvieron que soportar y callar.

¡Pero el dinero de los muchachos es sagrado!

¿Comprenden ahora por qué Benny Moré, de muchacho alegre y despreocupado se convirtió en un gladiador y le rompió la cabeza al monstruo?

Cuando Benny Moré quiere regalar el dinero no tiene que quitárselo a nadie.

Una noche le vi acercarse a la taquilla del teatro "Payret". Pidió dos lunetas. Sacó un billete de diez pesos para pagarlas. En ese instante se le acercó un hombre destruido. Le dijo algo al oído. Benny le miró. No quiso observarlo ni detallar su aspecto. Solamente le miró a la cara.

Era un viejo conocido, que cuando él cantaba por los cafés con su guitarra, no carecía de medios de vida.

La taquillera le extendió el vuelto de los diez pesos a Benny y éste sin contarle, lo puso en la mano del amigo en desgracia que se quedó anonadado, con ganas de llorar por la sorpresa, ante la fortuna que le daba Benny.

No hace falta que le hagan trampas para sacarle el dinero. A Benny no le duele el dinero. Le da su más alto y maravilloso valor cuando le sirve para ayudar a alguien.

Y ese dinero de sus muchachos

que para él es sagrado, ese dinero que él defendió a cabillazos en Caracas, se lo dió íntegro otra vez a una amiga que los años hundieron en la miseria.

Benny Moré había ido a una ciudad del interior. Allí se encontró con una mujer que él había querido mucho. La encontró cargada de hijos, lindando con la indigencia.

Cuando salió de aquella casa, con lágrimas en los ojos, le dijo a los músicos de la orquesta que le esperaban:

—Le di el baile.

Quería decir que los mil quinien-

tos pesos que cobraron por la actuación de la orquesta, se los acababa de regalar a aquella mujer que había sido un capítulo romántico en su vida.

Si Max Pérez conociera mejor a Benny Moré, no digo tres mil. ¡Y tres mil más de lo que había cobrado en Caracas le saca! Pero eso sí ¡sin guapería!

—¡Con guapería hay que matarme!

—Bueno, Benny, ¿y cómo salió de todo eso?

—Nos llevaron presos. Me retuvieron dos semanas cómodamente

alojado en la cárcel de Caracas. Pero quiero hacer constar que Bola de Nieve, en cuanto se enteró, movilizó su influencia y consiguió que se me pusiera en libertad y se me permitiera regresar a La Habana sin más problemas.

—¿Cree usted que los artistas cubanos deben tomar medidas contra esos procedimientos que ponen en peligro su dinero en Venezuela?

—Chico, traigo la impresión de que ahora las cosas van a estar mejor por allá.

—¿Por qué?

(Continúa en la Pág. 146)



Ya en el plano del buen humor, Benny Moré cuenta cómo había logrado con un pedazo de cabilla, reducir la fuerza del exboxeador Max Pérez.

# DESINFECTANTE DE PINO BLACK FLAG

CON FRAGANCIA  
DE PINO

DESINFECTA  
LIMPIA  
DESODORIZA



LIMPIEZA GENERAL  
PARA DESODORIZAR PISOS  
CUARTOS DE BAÑO  
SERVICIOS SANITARIOS  
LO DEL BEBE  
LO DEL ENFERMO  
ANIMALES

Acabe de raíz con los  
microbios tan dañinos y  
repugnantes... Eche  
Desinfectante de Pino  
BLACK FLAG en el agua  
para la limpieza de los  
pisos... Desinfecta, limpia,  
desodoriza.

¡Proteja la salud  
de su familia librando  
su hogar de plagas,  
con Desinfectante de Pino  
BLACK FLAG!

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS PARA CUBA:  
**HOME PRODUCTS OF CUBA INC.**  
APARTADO 3236 HABANA TELF. 1-8551

## crema desodorante yodora

MATA EL  
GERMEN  
DEL MAL  
OLOR



de amor estelar. Durante los tres primeros días, pues, mantengan una política de cautela y resguardo. Alguien tratará de perjudicarlos mediante intrigas, en el trabajo y en sus reacciones sentimentales y hogareñas. Esperen traiciones y desengaños. Después, en la parte favorable, ustedes tendrán facilidades para desenvolverse, pues Marte está en posición de activarlos. Esperen un cambio notable en el curso de los acontecimientos.

Días favorables: 9 al 11.  
Desfavorables: 5 al 8.

### SAGITARIO

Noviembre 22 a diciembre 21  
La casa sexta estará muy protegida por Venus ahora. Ustedes podrán desenvolverse con mucho éxito en el trabajo. Ascensos o mejoras en el sueldo están indicados para esta semana. Sus méritos serán recompensados. También la salud disfrutará de respaldo estelar. Los que estén padeciendo alguna enfermedad tienen la oportunidad de recuperarse rápidamente en estos días. En sentido general la semana es muy propicia para cuanto pueda significar progreso, bienestar y felicidad.

Días favorables: 5 al 11.  
Desfavorables: ninguno.

### CAPRICORNIO

Diciembre 22 a enero 19  
Este periodo será bueno para sus intereses. Marte estará instalado en la casa matrimonial y de los asociados. Es menester que sean prudentes en sus relaciones con cónyuge y socios, porque al menor descuido pudieran suscitarse situaciones desagradables. Por lo demás, el campo es de ustedes. Dediquen la mayor parte de su tiempo a producir. Sus ideas ahora les simplificarán sus ideas. Sus posibilidades son buenas para solicitar aumento de sueldos o para cambiar de trabajo. Venus tenderá un manto de armonía para que ustedes puedan desenvolverse con éxito en el sector amoroso o sentimental. En juegos de azar esperen sorpresas gratas.

Días favorables: 9, 10.  
Desfavorables: 5 al 8, 11.

### ACUARIO

Enero 20 a febrero 16  
Ahora asuntos importantes merecerán su atención; pero no se hagan ilusiones, porque ustedes no están en condiciones de actuar libremente. Estarán sujetos a las más contradictorias influencias estelares, razón por la cual nos permitimos aconsejarles mucha prudencia. Tratar de forzar cambios ahora sería peligroso. Conviene que amarren fuertemente a Urano y a Neptuno, que están indicando traiciones, engaños y decepciones en sus relaciones con las demás personas. Concentren lo mejor de su esfuerzo a los días finales de la semana, que serán los más propicios para sus asuntos. Absténganse de invertir.

Días favorables: 9 al 11.  
Desfavorables: 5 al 8.

### PISCIS

Febrero 19 a marzo 20

Todo se torna favorable a medida que transcurre esta semana. Venus les ayudará en materia de estudios, relaciones con el público, propaganda, escritos, etc. y Marte creará un ambiente propiciador para que Cupido fleche sus corazones. Ahora sus mentes enfocarán otros ángulos. Notarán presencias hasta entonces ignoradas y es muy posible que muchos se unan sentimentalmente en estas fechas. No tienen ninguna fecha desfavorable. Y esto, de por sí, es una formidable noticia. Esperen cooperación para sus proyectos.

Días favorables: 5 al 11.  
Desfavorables: ninguno.

### ¡NACIO SU HIJO

del 5 al 11 de mayo de 1957?  
Signo zodiacal: Tauro.  
Planeta regente: Venus.  
Piedra favorable: Esmeralda.  
Metal de suerte: Cobre.  
Color afortunado: Verde.  
Día dichoso: Viernes.

El Sol estará recorriendo en esta semana los grados 14 al 20 del signo de Tauro. Los niños nacidos en estos días sabrán vivir la vida. Buscarán siempre el lado constructivo y bello de las cosas y serán intensos en su manera de querer a los demás. Amarán la paz y lucharán porque la concordia reine a su alrededor a toda costa. Su paciencia y tenacidad les llevará a ocupar posiciones importantes. Jamás se darán por vencidos, pues a sus cualidades generales se une una pequeña dosis de testarudez que les hace mantenerse en la pelea a toda costa.

### ¡CON GUAPERIA HAY QUE...

(Continuación)

—Porque ahora hay una Asociación de Artistas, fundada y presidida por Alfredo Sadel que evitará que en lo sucesivo los agentes cobren a las empresas.

—Entonces, la empresa que lo llevó a usted y su orquesta, ¿había pagado lo estipulado en el contrato que firmó con el señor Max Pérez.

—¡Claro! Nuestro delegado había ido ya varias veces a cobrarle a Pérez, y Pérez siempre lo mandaba volver porque la empresa no le había pagado todavía.

—¿Y no era cierto?  
—¡Qué va a ser cierto! La noche anterior fui en persona a cobrar a la empresa y me mostraron el recibo firmado por Max Pérez.

—¿Y ahí fue, entonces...?  
—Y ahí fue que al otro día me levanté temprano, envié en un periódico mi trozo de cabilla y me dirigí a la oficina de ese señor.

—¿Cómo fue, en detalle, el encuentro?

—Le dije lo que sabía, y que iba a cobrar los tres mil pesos. Entonces me contestó que no me pagaba porque no le daba la gana y me vino arriba con toda su humanidad de ex boxeador. Y le rompí la cabeza.

Como ven, no hay diferencia alguna en sus palabras.

A todo el que quiere oírle, se lo cuenta. Y siempre con las mismas palabras. ¡Le rompí la cabeza porque le quiso dar la mala!

—Y si me lo vuelve a hacer, le vuelvo a romper la cabeza. ¡Con guapería hay que matarme!

### LOS "ROBOTS" MAS...

(Continuación)

que su propia cabeza. A los golpeitos se abrían dos puertecillas de una especie de caja, y aparecía la respuesta correcta.

Otros magos también mecánicos aparecían sentados delante de una mesa y divertían al público haciendo desaparecer variados objetos. Un hipnotizador mecánico levantaba a una muchacha también mecánica que se hallaba durmiendo en un sofá. Luego la joven cerraba los ojos como si entrara en trance y lentamente iba ascendiendo al conjuero de las manos del hipnotizador. El célebre mago francés, Jean Houdin —1805-71— creó un autómata con figura de una joven que tocaba un órgano pequeño y la misma melodía era repetida por un

7-117